

Pandemia: riqueza y pobreza

May 12, 2020 |

El desarrollo de la pandemia y la crisis humanitaria muestra el verdadero rostro de la situación económica en nuestro país, los altos índices de pobreza, exclusión y desempleo, frente a la concentración de la riqueza en pocas manos.

Somos 17 millones 490 mil 452 ecuatorianos y ecuatorianas, con una Población Económicamente Activa de 8,1 millones de personas, de las cuales 3 millones 146 mil 297 tienen empleo adecuado, 4 millones 641 mil 599 personas están en el subempleo, empleo no remunerado y en el desempleo, según lo señala el INEC(1).

La pobreza y la extrema pobreza por ingresos, medida por el INEC en el año 2019(2), reconoce que la pobreza a nivel nacional se ubicó en el 25%, mientras que la pobreza extrema se ubicó en el 8,9%; es decir, de los cuatro y medio millones, algo más de millón y medio están en extrema pobreza, no tienen ni 48 dólares mensuales por persona, un dólar 59 diarios para comprar lo que les haga falta.

Si tomamos en cuenta la situación de la gente en el área urbana encontramos que la pobreza llegó al 17,2% y la pobreza extrema a 4,3%. El área rural está en una situación realmente grave, el 44% de la gente que vive en el campo es pobre y el 18% es extremadamente pobre, lo que configura una realidad lacerante.

La reciente tendencia al crecimiento de la pobreza obedece a los efectos de la crisis de los años 2015-2016, en los que la economía del país entró en recesión, pero no podrán superarse, al contrario, se profundizarán, por la aplicación de la política neoliberal del actual gobierno

Mientras que la pobreza por necesidades básicas insatisfechas, a diciembre 2019 como lo señala el INEC(3), fue del 34,2% a nivel nacional, en el área urbana el 21,4% y en el área rural el 61,6%. Una persona es pobre por necesidades básicas insatisfechas si pertenece a un hogar que presenta carencias en la satisfacción de al menos una de sus necesidades básicas, como calidad de la vivienda, hacinamiento, acceso a servicios básicos, acceso a educación y capacidad económica.

Todo esto se agrava con la pandemia, más de 64 000 despidos, los desempleados, subocupados y trabajadores autónomos que viven del día a día, acusados de ser indisciplinados, porque no se mantienen dentro de casa, no les llega el kit de alimentos a quienes realmente necesitan, el bono de emergencia igual.

Conteste las siguientes preguntas:

¿Cuál es el objetivo del autor del texto?

- a) Analizar la pobreza en el Ecuador
- b) Determinar causas de la pobreza e invitar al cambio
- c) Sensibilizar sobre la injusta redistribución de la riqueza
- d) Ninguna
- e) Todas

Complete las palabras con las respectivas categorías

Población:

P.E.A.

Empleo adecuado

Subempleo

Las personas que reciben ingresos inferiores a 48 dólares mensuales son consideradas:

- a) en situación de pobreza por necesidades básicas insatisfechas
- b) en extrema pobreza
- c) en pobreza
- d) en la PEA

los siguientes son causas de la pobreza a excepción de:

- a) la recesión de 2015-2016
- b) la política neoliberal del gobierno
- c) el emprendimiento
- d) la pandemia
- e) la concentración de la riqueza

Una persona es pobre por si pertenece a un hogar que presenta carencias en la satisfacción de al menos una de sus necesidades

básicas, como calidad de la
acceso a y

hacinamiento, acceso a servicios básicos,